

Reto para demostrar la capacidad de la mujer: así considero mi nombramiento

Reportaje de
MYRIAM FRANCIS

-Nos dice Carmen Naranjo, nueva Subgerente Administrativa de la Caja Costarricense del Seguro Social.

Carmen Naranjo. Un nombre que ya de por sí sólo es noticia, porque ella está tan vinculada a diversas e interesantes actividades, que nombrarla es tocar varios temas de interés.

Ahora ha logrado un gran triunfo: ser nombrada Subgerente Administrativa de la Caja Costarricense del Seguro Social.

Con este motivo, que es de orgullo no sólo para ella sino para la mujer costarricense, nos acercamos a Carmen para preguntarle:

¿Cuándo se la nombró Subgerente Administrativa?

—Hace muy poco, en realidad desde el diez del presente mes, conforme a la designación hecha por la Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social, estoy desempeñando el cargo de Subgerente Administrativo de esta Institución, con gran entusiasmo y con la dedicación que requiere ese nuevo puesto. Es así como ha culminado mi carrera administrativa en la Caja, dentro de la que he tenido oportunidad de desempeñar los puestos de Asistente de Gerencia, Secretaria General y de la Junta Directiva.

¿Cuál es su experiencia en el campo del Seguro Social?

—El trabajo en el Seguro Social de Costa Rica sólo lo he interpretado con las asesorías que he prestado al Instituto Salvadoreño del Seguro Social, al Instituto Dominicano del Seguro Social y los trabajos de orden técnico que he hecho en la Unidad Técnica de Seguridad Social de la OEA en Washington, así como las conferencias que he dictado en el Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social en México.

Sobre el Seguro Social he tenido oportunidad de escribir un ensayo que publicará la OEA en el año, con el título "Las Relaciones Públicas en las Instituciones de Seguros Sociales", en que se enfocan los diversos problemas que afronta una institución de seguros sociales en su proyección pública.

que se enfocan los diversos problemas que afronta una institución de seguros sociales en su proyección pública.

¿Qué planes tiene para el próximo futuro?

Mis trabajos inmediatos en el Seguro Social serán los de terminar el nuevo proyecto de Reglamento del Seguro de Invalidez, Vejez y Muerte, labor en la que está trabajando actualmente una comisión de la Junta Directiva y ha sido el producto de la actual Gerencia. Esta nueva reglamentación conlleva una serie de beneficios muy significativos en ese régimen de pensiones, por lo que representará el mejor instrumento social que tendrá el país en materia de prestaciones económicas y sociales ante los riesgos a que están expuestos los trabajadores por muerte, vejez e invalidez.

También estoy trabajando en los nuevos planes de la Caja para la extensión del Seguro a las trabajadoras domésticas y a los trabajadores independientes. Formo parte de una comisión que está elaborando un nuevo proyecto de reglamentación para el Seguro de Enfermedad y Maternidad, que también incluye una serie de beneficios nuevos para la población asegurada.

¿Cuál es su posición frente a las nuevas responsabilidades?

—Creo en el trabajo honesto, en la dedicación absoluta a los fines de la institución, en el esfuerzo máximo y en encontrar el sentido de la vida en la labor de fines sociales que se me ha encomendado.

Y termina Carmen Naranjo:

—Estoy sumamente agradecida por el reconocimiento que significa el hecho de que la Junta Directiva de la Caja me haya nombrado por segunda vez.

dad Subgerente Administrativa, pues con ello se confirma el principio de la carrera administrativa consignado en la Ley Constitutiva del Seguro Social, por una parte, y por otra

porque se estimula a la mujer costarricense en la oportunidad de realizar un trabajo ejecutivo. Todas estas razones me hacen sentirme sumamente orgullosa de mi nombramiento, que

he recibido como un inmerecido honor, pero como un reto para demostrar la capacidad de la mujer. Estoy consciente de la enorme responsabilidad que se me ha confiado, espero salir adelante a base de esfuerzo, de trabajo y del mejor deseo de servir a los demás.

Y nosotros sabemos que así lo hará Carmen Naranjo.



CARMEN NARANJO